

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados con responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

10 céntimos semanales

La canalla

La canalla no es esa porción de hombres que trabajan sobre el andamio; ni aquella otra de hambrientos que se duermen melancólicos en los bancos de los públicos paseos; ni la multitud desbordada que pide la cabeza de los asesinos; ni la Santa Plebe de que nos habla Basilio Alvarez; ni la otra que sufre y calla, según Guerra Junqueiro.

La canalla ha existido siempre y ha pasado desapercibida. El pueblo bajo, el que trabaja y sufre, ha cargado con el epíteto injustamente, pues el pueblo bajo no es la canalla.

La canalla fué expulsada de Amberes en 1581. Fué introducida en Francia por Enrique II y se mezcló en todas las turbulencias...

La canalla pintó en 1610 un cuadro en el que figuraba Ravillac, asesino de Enrique IV, ascendiendo á la gloria y la víctima aparecía precipitada en los infiernos...

La canalla está representada en el jesuita Mariano, cuando éste escribe su «Institución del Príncipe», haciendo la apología del regicidio...

La canalla es aquel grupo de hombres de perversas costumbres que en 1818, 1819 y 1843, fueron expulsados, respectivamente de Moravia, Malta y Bohemia, como perturbadores del orden y corruptores de la moralidad...

La canalla es la que en 1646 hace una quiebra bochornosa en Sevilla, para aumentar sus caudales...

La canalla es la que ha dicho que «no es un robo tomar cualquier cosilla á espaldas de los padres»; que «si un juez hubiese recibido dinero por fallar con injusticia, es probable que pueda quedarse con ese dinero»; que «puede jurarse que no se ha hecho una cosa, aunque efectivamente se haya hecho, sobrentendiéndose que no la hizo uno en determinado día ó antes de nacer»; que «los sirvientes pueden coger á escondidas los bienes de sus amos, por vía de compensación»; que «Dios solo prohibió el robo bajo el punto de vista de ser una mala acción y no cuando se le reconoce como bueno, como útil...»

Canalla es el que escribió que «no se tiene obligación, so pena de pecado mortal, de restituir lo que se haya sus traído en distintos robos de poca consideración, por crecido que sea el total de ellos.» (Tomás Tambrin, jesuita. «Teología moral. Lyon, 1659.)

Canalla es el que, como el padre Emmanuel Sá, escribió que «el homicidio está permitido en propia ó agena defensa, y según algunos, hasta en defensa de nuestro bien.»

Canalla es el que, como el padre Enriquez en su «Teología Moral», tomo I, libro IV, cap. XI, núm. 3, página 869, se expresa de esta manera:

«Si un adúltero, aunque sea clérigo, perfectamente enterado del peligro, llaga hasta á mujer adúltera y sorprendido por el marido, mata á éste para defender su vida ó sus miembros, «no parece incurrir en irregularidad alguna...»

Canalla es el que como Esteban Tagundez, en su «Tratado sobre los preceptos del decálogo», se expresa en estos términos:

«Hijos cristianos y católicos pueden acusar á sus padres del crimen de herejía, aun cuando sepan que por esto sus padres hayan de ser quemados, como lo enseña Tolet... y no tan solo podrán negarles su alimento si aquellos tratan de apartarlos de la fe católica, sino que hasta podrán matarlos...»

Canalla es el jesuita Bonacina cuando declara exenta de toda culpa á la madre «que desee la muerte de sus hijas si no puede casarlas á su gusto, á causa de su fealdad ó de su pobreza...»

La canalla es aquella contra la cual el papa Clemente XIV, lanzó en 1774 un breve de abolición poco antes de ser envenenado...

La canalla no es la pobreza, ni el trabajo ni la humildad. Se ha dado en llamar canallas á los pobres, á los que sedientos de justicia organizan manifestaciones, tumultuosas si se quiere; á los que sufren hambre porque carecen de trabajo; á los que no pueden enviar á sus hijos á las escuelas, por carecer de recursos; á los que no pueden vestir bien, porque los patronos remuneran su trabajo con un jornal exiguo... ¿Y es esa la canalla?

La canalla es la que mina los Estados, la que cercan con hambre á los que no humillan su cabeza ante ella: la canalla es el jesuitismo.

Postal diaria

¡Ah! ¡Como veo claramente destacarse á la ciudad de la justicia y la dicha! Todos sus habitantes trabajan, pero personal libmente. La nación va no es más que una sociedad de cooperación inmensa, los instrumentos de trabajo son de la propiedad de todos; los productos están centralizados en vastos depósitos generales. ¿Se ha efectuado tanto trabajo útil? Pues se tiene derecho á otro tanto de consumo social. La hora de trabajo es la común medida; un objeto que no vale más que lo que costó fabricarle, no hay más que un cambio entre los productores.

La hora de trabajo es la común medida; un objeto que no vale más que lo que costó fabricarle, no hay más que un cambio entre los productores.

¡No más especulación, no más robos, no más tráfico abominables, no más esos crímenes que la codicia inventa; las jóvenes casadas por causa de su dote; los padres ancianos estrangulados por causa de su herencia, los trancautes asesinados por causa de su bolsa!... ¡No más clases hostiles, patronos y obreros, proletarios y burgueses! y por lo tanto, no más leyes restrictivas, tribunales y fuerza armada protegiendo inicuo acaparamiento de los unos contra el hambre rabiosa de los otros! ¡No más ociosos de ningún género, y por lo mismo, no más propietarios sostenidos por el alquiler, ni rentistas mantenidos por el azar, no más lujo, en fin, ni miseria!...

¡Ah! ¿no es la equidad ideal, la sabiduría, que no haya privilegiados ni miserables, que cada uno consiga por su propio esfuerzo la felicidad, el término medio de la felicidad humana!

Inconvenientes de apagar los faroles cuando amanecen

Ha muerto en Valparaíso un francés que ha tenido la heroicidad de casarse once veces.

¿Y no le levantan una estatua sus compatriotas?

Pues tuvo más mérito y fué más héroe que el que ganó la batalla de Austerlitz.

¿Y si conoció á las once suegras, merece que le canonicen!

DON PROCOPIO.

La propiedad

Hablar contra ella, mientras no haya desaparecido, no me parecerá nunca superfluo.

Ella es el corazón de la hidra, la cabeza del monstruo formada por el capital y cuyos tentáculos están representados por el ejército y la marina que oprime las entrañas de los productores tiene forzosamente que desaparecer, si es que hemos de llegar algún día á ver establecida la justicia entre los humanos.

Fuente de toda desigualdad y causa de todo privilegio, es al mismo tiempo el origen de toda pasión baja y ruin, y el principio de todos los males.

Por ella, los hijos desean la muerte de sus padres y los hermanos la del hermano. Por ella, las madres venden de mil maneras á sus hijas: unas con franqueza y otras con redomada hipocresía, todas sacrificando ante el altar del becerro de oro los más puros sentimientos y las más nobles pasiones.

Por ella, el médico se convierte en verdugo y el boticario en asesino; los que debieron dar salud y vida, siembran la desolación y la muerte.

Por ella, los productos alimenticios, tan perfectamente falsificados, gracias á los progresos de la química, constituyen un peligro para la salud pública.

Por ella, se mueren los pobres de hambre y los ricos de indigestión. Lo que les sobra á los menos les falta á los más. Unos van en coche y muchos sin zapatos; unos con brillantes y muchos sin camisa; unos derrochando en la orgía lo que otros necesitan para vivir.

¿No es hora ya de que el oprimido despierte, y, teniendo como tiene, la razón y la fuerza de su parte, se haga la justicia por su mano?

¿Por qué fueron tan populares Diego Corrientes y José María? Porque respondían al sentimiento popular;

Teatro Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

El drama de gran nombradía en doce actos y trescientos cuadros titulado:

Los hambrientos

El cacique máximo ha ofrecido para mayor lucimiento de la obra, la salida á escena de todos los asilados de la Beneficencia.

La entrada gratis y chocolate con tila.

AVISO AL PÚBLICO

Todos los aficionados á escribir obras, podrán estrenarlas en este teatro.

Pueden mandar los papeles para el reparto y su ensayo.

CHIRIGOTAS

Se ha cometido un robo sacrilego en un pueblo de Extremadura.

Los ladrones forzaron la puerta del templo y se llevaron el viril de la Custodia y el dinero de los cepillos.

Y lo raro es que el robo se cometió á las doce del día, sin que nadie se enterara.

porque para la masa no eran criminales, sino niveladores á restablecer el equilibrio, dando al necesitado lo que sobrara al satisfecho.

Ni las regiones ni las leyes han podido aclimatar entre el pueblo el respeto á la propiedad. Si el ratero que le quita la chaqueta al trabajador ha sido duramente juzgado por la muchedumbre, el bandolero que ha despojado de sus alhajas á los aristócratas ha sido objeto en todas partes de cariño y estimación. Y es que un secreto instinto le decía al pueblo que los verdaderos ladrones, los criminales y bandidos son los que despojan al obrero del producto de su sudor, los que se beben en el festín la sangre de sus semejantes,

Tiempo es ya de que el nivel moral de la sociedad se eleve y la justicia se restablezca; hagamos un esfuerzo, y el triunfo de la Verdad y de la Razón no se hará esperar por mucho tiempo

FERMÍN SALVOCHEA.

ALCOY

Las cerillas

Muchos obreros se quejan con sobrada razón de la mala calidad de las cerillas elaboradas en la fábrica de esta población.

No es la primera vez; son miles de veces que han venido quejándose, pues son las peores que se fabrican en España y como los señores fabricantes ya han hecho el negocio y con creces, poco les importa llegue un día que la compañía arrendataria les retire el trabajo y dejen en la miseria á infinidad de familias que han trabajado muchos años en la casa sin poder ahorrar un tendrón sin cuidado todo esto y seguirían en la opulencia riéndose en las mismas barbas de sus víctimas.

Todo esto podría pasar como también podría suceder que los obreros recapitados de sus derechos, les pidieran cuenta de su proceder egoísta y ruin, causante de tantas desdichas.

Don Ubaldo Ruiz

El digno inspector de vigilancia, cuyo nombre encabeza este escrito, pasa á Barcelona, á continuar sus servicios.

En Alcoy deja pocos enemigos, pues su carácter simpático y cordial y su imparcialidad para con todos los asuntos, fueron la causa de captarse muchas simpatías.

Lleve feliz viaje el señor Ruiz y el recuerdo de su aunque adversario político amigo particular.

E. MARTINEZ.

Alcoy 7 Junio 1915.

Hablando

con el alcalde

La Junta Directiva de la Asociación General de Dependientes de Comercio, acudió el domingo á saludar y felicitar al fundador y presidente honorario de la misma D Eugenio Botí Carbonell, por su nombramiento de alcalde de Alicante.

Se cambiaron frases fraternales entre los dependientes y el señor Botí y se ofrecieron incondicionalmente al alcalde, en el que depositan toda esperanza y ello le hace acreedor el cariño,

aprecio y distinción que siempre ha demostrado para la mencionada sociedad.

Don Eugenio, agradecido por las manifestaciones, ofrece ser incansable en cuantos asuntos necesite apoyo la entidad que tiene el honor de ser su presidente.

—¿...?

—Si, amigos; estoy satisfechísimo de las distintas fracciones políticas que integran el Ayuntamiento; todos sus representantes me han visitado y han ofrecido ayudarme para sacar al Ayuntamiento de la situación en que se encuentra

—¿...?

—No voy a hacer política. Única y exclusivamente se reducirá mi misión: administrar como se merece Alicante, y de no resultar así, císteles que no participaré de la culpa, y agotados mis esfuerzos me retiraré... y que otros se las entiendan.

—¿...?

—Inútilmente se esforzarán; ni atenderé amigos de nadie, ni contraeré por nadie compromisos de índole contraria á la buena marcha del Palacio Municipal.

—¿...?

—Sé lo que el pueblo necesita; lo que quiere y lo que debe tener; en él, pues, confío: estoy á sus órdenes.

Y como insistieran en una de sus interrogaciones los comisionados, contestó don Eugenio:

—Ya tendremos otra entrevista y entonces me contestarán á cuanto les digo.

Los comisionados se retiran, y yo, que he tenido el honor de estar en su día recordando al Sr. Botí sus palabras caso de no cumplirlas, ya que ha dicho mucho y bueno.

Ahora esperemos acontecimientos; pero creemos que á este nuevo alcalde no es fácil vencerle, no por sus dotes oratorias ni por su gran intelectualidad, pero sí por su modestia, conteniendo una gran dosis de voluntad, honradez, caballerosidad y todo cuanto necesite el representante de un pueblo.

¿Rectificaré? Lo dudo.

Esperemos.

TATARIT

PETREL

Un ruego

Señor alcalde, desde las columnas de este mismo periódico, se ha puesto de relieve otras varias veces las injusticias que se han hecho y siguen haciéndose por un tal Paquet, y como quiera que no se enmienda, es por lo que yo también quiero, aunque poco decirle, algo no en tono imperativo pero sí lógico para bien de usted.

Aquí por el puro hecho de blasfemar un joven se le encarceló unos días sin darle lo que por ley le correspondía; no ha mucho unos leñadores estuvieron presos por hacer un haz de leña y de los cincuenta céntimos cero; se han encarcelado inocentes criaturas para hacerles miedo y que no apedrearán perros, se les prohíbe á unos cuantos jóvenes que no canten á deshora de la noche, que no se juegue á pelota en la calle de la Iglesia por que lo dicen los beatos y se deja que se juegue á los

prohibidos en todos los establecimientos públicos y que en casa de «Carraca» se consienta que se embrutezcan jóvenes de 10 á 14 años; que en las tiendas de ultramarinos se venda, casi todo, malo y falto; que las pocas panaderías que hay vendan el pan como les da gana y falto de peso; que las mujeres no tengan un lavadero público; que el matadero no tenga agua y no esté en condiciones para matar; que por las calles no se pueda andar y que el camino de ésta á Elda cuando llueva los obreros no puedan ir al trabajo.

Y como quiera que todo lo que dejo más arriba escrito es cierto, yo le ruego á usted vea por arreglarlo y diga á todos los cocineros: Si cuando vengan elecciones no me prestais vuestro apoyo mejor, el pueblo me ha dado el cargo que tengo y con el pueblo estoy; dejar ya de robar al obrero con el juego y si embusteciendo con el alcohol, etcétera, no podeis vivir, trabajar y como ellos en cualquier oficio.

En espera de que algo hará, se despide un paisano y...

DEL VALLE.

Petrel, 7 Junio 1915.

A nuestros lectores

Rogamos á nuestros lectores que si advierten alguna falta en el reparto, la pongan en conocimiento de esta Administración para poder subsanarla.

Marruecos

Ocupación de nuevas posiciones Melilla.—Ayer despues de un ligero tiroteo en el que no hemos tenido que lamentar baja alguna, se han ocupado por nuestras tropas dos posiciones en el macizo montañoso de Hasi-Berkan, en la orilla izquierda del Muluya.

La operación, que se ha realizado con el mayor éxito, ha sido dirigida personalmente por el general Jordana.

Ocupación de Hasi-Berkan

Melilla.—Durante la madrugada de hoy se ha efectuado la ocupación del Hasi Berkan.

Esta posición está situada á doce kilómetros al Sur, en el punto más avanzado de la orilla izquierdo del Muluya.

Los indígenas no presentaron resistencia alguna.

La operación fué dirigida por el general Jordana y no hubo que lamentar baja alguna.

ELDA

Acto civil

El día 6 por la tarde fué enterrado civilmente el niño Sócrates de tres meses, hijo del compañero Jesús Serrano.

Me asocio al dolor de sus padres por la pérdida de su único hijo, y al mismo tiempo les felicito por la convicción y entereza, para prescindir de esa plaga llamada clericalismo.

Que los que se llaman anticlericales tomen ejemplo.

EL CORRESPONSAL.

Plaza Toros de Alicante



Gran acontecimiento taurino para el día 29 de Junio, (Festividad de San Pedro.)

Seis toros del Excmo. Sr. Marqués de Saltillo, lidiados por los diestros

Belmonte,

Saleri II,

Alcalareño

Entrada General . . . 3'50 Ptas.

Media Entrada para niños

y soldados . . . 2 Id.

La corrida empezará á las CUATRO y MEDIA de la tarde en punto.

(Todos los impuestos á cargo de la Empresa.)

NOTICIAS

A los panaderos

Los panaderos de Vigo reugan á todas las Sociedades de oficios de España y Portugal recomienden á sus asociados no vayan á aquella ciudad, por ser grande el número de panaderos parados.

La alcaldía de Villena ha remitido para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia, el extracto de los acuerdos adoptados durante el pasado mes de Mayo.

Lecciones

Se dan á domicilio y á precios módicos, avisando al repartidor de este periódico, San Juan, 18, Elche.

Al alcalde de Petrel se le ha ordenado que abone inmediatamente á don Francisco Echevarría, maestro que fué de la Escuela Nacional de niños de aquel pueblo la cantidad que por indemnización de casa habitación se le adeuda.

Ha tomado posesión el nuevo director de la Estación Sanitaria del puerto don Nicolás Calsin.

TRABAJADORES.—Un obrero como vosotros, creyendo favorecer á la clase obrera, se compromete á componer vuestros relojes á mitad de precio de cualquier relojería, garantizando los trabajos.—Villavieja, 73, bajo.

Ha fallecido Juan Bautista Pascual, ayudante de la Junta de Obras del Puerto.

El finado, gozaba de generales simpatías por lo que su muerte ha sido muy sentida.

El Rectorado de Valencia ha concedido licencia para verificar oposiciones á escuelas de turno libre á la maestra de Benilloba doña Angelina Moneris.

Lecciones

Prácticas de Teneduría de libros, se dan lecciones á domicilio. Precios módicos.—Razón: Agatángelo, 13, 1.º Benalúa.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller a la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa a su numerosa clientela.

Enseñanza completa a precios económicos.—Riego 6, bajo.

La Jefatura administrativa de servicios militares, anuncia concurso para la adquisición de viveres y artículos para el Hospital Militar de esta plaza, que tendrá efecto el día 30 del actual á las 11.

El producto líquido de la becerrada celebrada el domingo 30 de Mayo á beneficio de la Junta de Protección á la Infancia y Represión de la Mendicidad, se eleva á 1.084'70 pesetas.

Dicha cantidad ha sido entregada por el señor gobernador al tesorero de la referida Junta.

En la partida de los Angeles se vende una casa con huerto.—Carretera de San Vicente, número 71.

Anoche, en el tren correo salió para la corte, la distinguida profesora de francés, doña Amelia Miquel Gómez, con objeto de tomar parte en unas oposiciones á cátedra que se han convocado.

Dada la competencia que la señora Miquel tiene en esta materia, no dudamos que triunfará y saldrá victoriosa en su empresa.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción nuestro corresponsal en Elda Enrique Santa.

Se vende un establecimiento de bebidas, acreditado por su numerosa clientela. Darán razón en esta imprenta.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Sucesos**Riña**

Ayer tarde y tras de acalorada disputa, riñeron en el Trinquete Juan Martínez Llopis, (á «Buñol» y Francisco Chesa Alemañ, resultando éste último con varias erosiones en la cara y un mordisco en el brazo derecho.

Un cadáver

Serian próximamente las cinco de la tarde de ayer y frente á la casa número 50 de la calle de San Fernando, fué preso de un accidente un hombre.

Trasladado á la Casa de Socorro el médico de guardia certificó que era cadáver.

Personóse el Juzgado que no pudo identificarlo á pesar de tener las iniciales J. G., ordenando su traslado al depósito judicial.

De la guerra europea**En Flandes**

Amsterdam.—Según noticias de Brujas, se están desarrollando violentos y encarnizados combates en Flandes.

El resultando hasta ahora es desfavorable para los alemanes.

Los combates principales son en los alrededores de Ipres.

Los ataques á la bayoneta han ocasionado considerables pérdidas á los alemanes.

Los hospitales de Roulecs y Turcoing están llenos de heridos.

Procedentes del Iser han llegado á Brujas numerosos convoyes de heridos.

Ayer se notó mucha actividad en Dixmude, que nominalmente está en poder de los alemanes.

Estos son impotentes para iniciar una acción de importancia.

El diputado francés Masson

El Havre.—Se han recibido noticias según las cuales los alemanes han fusilado al diputado por Mons, M. Fulgence Masson.

Violentos combates

Amsterdam.—Según telegramas de Viena, se están desarrollando violentos combates en la región de Goritz, á 32 kilómetros al Nordeste de Trieste.

Los austriacos utilizan la artillería gruesa y han llevado refuerzos importantes sacados de los Cárpatos.

En San Marino

Paris.—Según telegrama de Lugano dirigido á la Agencia Wolf, la República de San Marino ha declarado su territorio en estado de guerra.

Niñas con las manos cortadas

Paris.—La agencia Pournier recibe de Roma el siguiente despacho:

«Ayer subió en esta capital á un tranvía una señora, vestida de luto, con dos niñas pequeñas que tenían los brazos envueltos en tela negra.

Poco después subió una mujer del pueblo con un niño; ofreció á las niñas dos banderitas.

La dama contestó:

—Las hijas no pueden coger esas banderitas porque no tienen manos.

Y levantando las telas negras enseñó á los viajeros, aterra los, los brazos cercenados de las dos criaturitas.

—¡Soy belga, señores!—añadió con las lágrimas en los ojos ¡Pasaron los alemanes por mi casa y ya ven las consecuencias!

Todo el mundo palideció de horror y de rabia.»

Por los asilados

Vuelven á circular rumores de que los dementes reclusos en el Manicomio de Elda son atendidos en formas poco aceptables para la salud de los allí reclusos.

Nosotros desearíamos que se aclarase el hecho para convenir en la forma á guardar para con aquellos á los que nosotros consideramos autores de todas las calamidades que se notan en Alicante y su provincia.

De esta manera podremos desembarazarnos y dejar de hablar en el procedimiento que lo hacemos, para poner los puntos sobre las íes y hacer cargar á cada cual con su merecido.

Es nuestra conducta hablar sin embages ni rodeos, alto y claro, y por eso es por lo que solicitamos que de una vez para siempre y por quien corresponda se diga lo que hay de cierto sobre tales rumores.

También parece ser que las enfermeras no dan muy buen trato á los dementes y esto también es conveniente que se le pregunte al director de dicho establecimiento.

Esperamos pues impacientes, para bien de todos, que se nos aclare lo anotado, y desearíamos que tales rumores estuvieren desprovistos de fundamento.

tales antes? Pero no, el pueblo tiene sentido y me hará justicia.

Se interrumpió porque sintió abrir la puerta de la escalera, y llegó al recibimiento, donde se encontró con dos obreros que parecían estar muy confusos, dando vueltas á su gorra, que tenían entre las manos.

—¿Y qué?—preguntó con voz ahogada Oscar, que sospechaba la verdad.

—Pues señor—dijo uno de los obreros,—que pese á á cuanto se ha hecho, hemos sido vencidos por nuestros adversarios.

Oscar, apretando los dientes por la cólera, gritó:

—No habéis sabido luchar; vuestros compañeros me han engañado.

—No señor—interrumpieron con energía los obreros;—ninguno ha faltado á su promesa, y nosotros garantimos á los compañeros; pero la mayoría de los votantes estaba con el otro: quizás fueron sobornados, pero el hecho es que aquel traperero ha tenido una mayoría de dos mil votos.

Oscar estaba verdaderamente emocionado.

Miraba con expresión de cólera á aquellos dos hombres que friamente le traían aquella noticia, y sin poderse contener, dijo:

—Estúpidos é ignorantes han sido los que se dejaron atrapar por aquel miserable mendigo.

reciera con ella. Pero el diablo os protegía todavía. Por lo demás, mejor así, pues sabéis que yo odiaba á esa mujer como odiaré á cualquiera que venga á esta casa para tomar el puesto que me corresponda.

Estas palabras fueron pronunciadas con acento amenazador, pero en ese momento no surtieron efecto.

Oscar estaba dominado por otra idea. Así es que por primera vez se rebeló, y levantándose con impetu, dió un empujón á Francesca, prorrumpiendo en insultos.

—Acabarás, vieja endiablada—le dijo.—¿Crees tú que puedes contenerme cuando deseo alguna cosa? Si un ama hubiera venido aquí, tú hubieras obedecido, si no, te habrías marchado. Yo soy el amo aquí y tu mi esclava, la mujer de mi criado, y es inútil que me atormentes con tus celos, pues yo no te temo.

—En otro tiempo no hablaba usted así, y yo era todo para usted.

Oscar en ese momento fué implacable.

—La juventud es siempre estúpida; y cuando la familia nos escasea el dinero y se vive en un país como el nuestro, se agarra uno aunque sea á un monstruo, basta encontrar á alguien que nos acoja y no dé escándalo. Por otra parte, tú fuiste recompensada más de lo que merecías y te casé con uno que valía más que tú; así es que me parece que no puedes exigir otra cosa, y puedes llamarte afortunada de seguir á mi servicio.

Consuelo Ponzal

Profesora en partos
Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en niñas menor.
Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso. Maso im top asamblea vol
Material completo para la enseñanza y preparación.
PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

El Chucho

El dueño de la Enaguera pene en conocimiento del pueblo de Alicante, que en su casa, calle de San Antón, 13, enseñará toda clase de retratos, esportivos, etc. etc.
También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharrones.
Hay mesas de recreo para dominos a todo el público le servirá 5 y 10 céntimos.
A los boicoteados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acedo
Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

EL JIJONENCO

Querer con prar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visítate el establecimiento de **Sebastián López Colomina**

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.—ELDA

Trabajos comerciales.
Membretes. Tarjetas.
Cartas. Memorandums.
Talonarios. Facturas.
Sobres. Recordatorios
y esquemas mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

SAN ILDEFONSO, 6

ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos

Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Corresponsales en los pueblos de la provincia, No se publicarán los originales que se nos manden sino llevan la firma de nuestros corresponsales.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A
Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega á Alcorcón á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22'10' horas; llega á las 6'45' horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30' horas; llega á las 12'35' horas. — Corto, de A. Ibañeta: Sale á las 6'30' horas; llega á las 9'40' horas. — Corto de Almansa: Sale á las 17'40' horas; llega á las 21'5' horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30' horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5' horas; llega á las 11'55' horas. — Tren Mercancías de Zeneta y Torrevieja: Sale á las 4'50' horas; llega á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20'50' horas.

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes sesiones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estroces de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía Obrera
Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

—Porque no podiais echarme á la calle—replicó Francesca colérica.—Si me habéis tolerado, es porque fui cómplice de vuestros delitos y sin mi ayuda os hubierais perdido, pero no se descuide usted, que aun puedo arruinarle, y si otra mujer triunfase en esta casa tendriais que habéros las conmigo.



... * *

Oscar estaba livido y con el rostro descompuesto.
—Acabas, vieja estúpida? Tengo otras cosas que pensar más que en tus vaciedades. Pietro, Pietro...

El criado no debía de estar lejos, porque en seguida apareció con su habitual fisonomía indiferente y bonachona.

—Mande, señor—dijo.
—¿No se ve venir á nadie?
—No, señor.
—Baja á la porteria y entérate si saben algo.
—Voy.

Y salió sin haber mirado á su mujer que estaba en un ángulo de la sala, desesperada por la ira.

Tampoco Oscar se preocupó más de ella y volvió á pasearse con las manos cruzadas detrás de su espalda.

—¿Y tendré que verme vencido por aquel miserable golfo, que debiera besar el polvo que piso?—mur muraba.
—¿Dónde iremos á parar si en el Parlamento se admiten